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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 

教育部長 
 
 
 

 
 

 
２８ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
島 袋 邦 男 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１．市政運営について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
３．高校総体について 
 
 
 
 
 

 
（１）協働型社会について問う 
  ①市民との協働によるまちづくりの進捗状況 
  ②市民参加、協働に関する全国の条例制定等の状況 

について 
ア．施行されている条例は何件か 
イ．制定作業を進めている自治体はどのぐらいあ

るか 
  ③本市の協働推進条例の制定について問う 
   ア．策定する予定はないか 
 
 
 
（１）市営体育館の建設の進捗状況について 
 
（２）（仮称）多目的ホールの進捗状況について 
 
 
 
（１）本市での開催予定の種目について 
  ①予算 
  ②選手の宿泊等の受け入れ体制について 
  ③開催試合の盛り上げについて 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市民部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
健康福祉部長 
市民部長 

 
２８ 

 
島 袋 邦 男 

 
４．環境問題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．（仮称）社会福祉センター・男女

共同参画センターについて 

 
（１）産業廃棄物焼却施設について 
  ①工業地域にて申請者がいるか 
  ②会社の実体 
  ③沖縄市長の意見について 

ア．いつ回答したか 
イ．内容は 

  ④東部地域にて建設反対の署名運動があるか 
  ⑤市の今後の対応について問う 
 
 
 
（１）進捗状況 
 
（２）運営について問う 
  ①設置条例について 
  ②建物の入居予定団体について 

ア．１、２階について 
イ．３階入居について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 ２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
前 宮 美津子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１． 教育、福祉行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
貧困が、子どもたちの希望や意欲を奪っています。 

お金がないから高校へ進学できない子ども、家庭の経

済的困難から学業半ばで退学するこどもが増えていま

す。「子どもの養育は家族の責任」といって、すべてを

親に押し付けてきたツケが、「子どもの７人に１人が

貧困」という、今日の事態を招いています。 
 
（１）中学生の集団暴行死について 

うるま市で、中学校２年生の男子生徒が、同校の同 
級生による集団暴行をうけ、死亡する痛ましい事件が

起きました。そのことに関連して、４点お伺いします。 
 
①中学生による今回の集団暴行死事件について 
市長、教育長のご所見をお聞かせください。 

 
②事件の衝撃の大きさに鑑み、家庭や地域との組織

的な連携をはかり、本市でもスクールカウンセラ

ーなどによる、児童生徒の心のケアを重視すべき

です。対応策をお聞かせください。 
 

③教育事務所長は、緊急校長会で、いじめや不登校

などの諸調査を「調査で終わらせず課題に対応し

てほしい」と述べていますが、市教委としては、

どのような具体策を考えていますか。 
 

④市教委管内の小中学校でのいじめ、欠席、不登校

児童生徒の実態について、過去５年間に遡及して

報告してください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 

  関係部長 

 
２ 

 

 
前 宮 美津子 

 
 
 
 
 
 
 

 
１． 教育、福祉行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）新型インフルエンザ対策について 

１１月２０日付けの新聞報道によれば、県教育庁は、

１９日、公立学校・幼稚園における１１月８日～１４日

までの７日間で、新型インフルエンザの患者報告数が、 
３ ,２４１人に上ったと公表しています。前週より 
４７４人増え、全児童生徒数の１.５％に相当します。
県教委が集計を始めた９月以降、１週間で３千人を超え

たのは初めてです。 
 
①本市における最新の発症状況と特徴について報告

してください。 
 

②二回の接種で６,０００円以上かかる、負担の重い
ワクチン接種費用の市独自の公費助成について、見

通しをお聞かせください。 
 

③「沖縄市新型インフルエンザ対策行動計画」に基づ

く、対策効果について報告してください。 
 
（３）全国学力テストの中止について 

「競争による弊害が激化する」との理由で教師、保護

者、学者らの反対の中、全国いっせい学力テスト（学力・

学習状況調査）は、来年度から４０％の抽出調査への変

更となりました。文科省は、全国の都道府県教委あての

「事務連絡」で、各自治体に希望調査を行いました。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 

   関係部長 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
１． 教育、福祉行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．雇用・労働、開発行政 
 

 
①新政権は、全国学力テストは教育的効果からも問 
題があるとして、方針の見直しに入っています。

そのことについて、教育長の所見をお聞かせくだ

さい。 
 

②３回の「全国学力テスト」の結果、「学力向上」の

ためには、教育環境の整備が最も必要であり、こ

れ以上の実施は、無用な競争や序列を生み出すだ

けです。この際、はっきり中止すべきです。見解

を求めます。 
 

③文部科学省の希望調査に対する市教委の回答、 
その根拠を示してください。 

 
 
（１）若者の雇用と正規雇用の拡大について 

県民所得が全国最下位で、全国一高い失業率の沖縄

で、来春の新規大学卒業者の就職内定率（１０月末現

在）は、過去２０年間で最低の１１％。新規高卒者も

２６.６％にとどまっています。 
 
①沖縄県の労働力人口、就業者数、完全失業者数・

失業率、有効求人倍率、沖縄市の失業者数・失業

率、及び３０歳未満の失業者数・失業率を報告し

てください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 

   関係部長 

 
２ 
 

 
前 宮 美津子 

 
 
 
 

 
２．雇用・労働、開発行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
②本来、労働者の雇用は「正規雇用」が原則です。

本市の非正規職員を、正規雇用(採用)にした場合の 
増員人数、及び、それに必要な新たな財源。増員

分を含む経常経費、一般会計に占める割合を教え

てください。 
 

③自治体．学校等公務員労働者の職場における正規

雇用政策は、雇用対策、景気対策など、地域経済

の活性化に大きな波及効果が見込まれます。新政

権下の“目玉政策”として、国と自治体が連携し

て実施すべき課題と考えます。真剣に検討すべき

ではありませんか。見解をお聞かせください。 
 
（２）障害者の雇用について 

沖縄労働局が発表した、６月１日現在の障害者実雇

用率の全国平均は１.６３％。県内平均は１.８２％で、
前年に比較して０.１３ポイント改善しています。雇用
されている障害者数は１,９６７人で、内訳は身体障害
者１,３８２人、知的障害者５３５人、精神障害者５０
人となっています。 
 
①障害者雇用促進法、法定雇用率について簡潔に説

明してください。 
 
②沖縄市役所の障害者の採用（雇用）実績を報告し

てください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名  質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 

   関係部長 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
２．雇用・労働、開発行政 
 

 
③市民の税金で誘致した企業や事業所、公共工事受 
注企業などに対し、「正規雇用」の拡大、障害者の

法定枠雇用を、市が積極的に働きかけるべきです。

本市の対応をお聞かせください。 
 
（３）公共事業・業務委託労働者の賃金水準を確保する

ための「公契約条例」（仮称）の制定について市発注

の公共工事と業務委託契約の双方を対象に、下請け

や孫請けで働く労働者や派遣労働者に対し、市長が

定める最低額以上の賃金を支払うことを義務付け、

下請け業者などが違反した場合、受注者が下請け業

者らと連帯して支払いを義務づける制度です。 
   

①価格一本槍の競争入札が、働く貧困層を生み出し、

公共事業や行政サービスの質の低下を招いていま

す。これに歯止めをかけることは、労働者だけで

はなく、行政サービスの向上にもつながります。 
 

ア．条例案は、予定価格が１億円以上の公共工事、

１千万円以上の業務委託契約（市長が定める

もの）の双方を対象に、下請けや孫請けで働

く労働者や派遣労働者に対し、市長が定める

最低額以上の賃金を支払わなければならな

い。 
 

イ．最低額は公共事業の積算用労務単価、市職員

の給与条例を勘案して決める。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 

   関係部長 
 

 
２ 

 

 
前 宮 美津子 

 
 
 
 

 
２．雇用・労働、開発行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
ウ．下請け業者などが違反した場合、受注者が下請

け業者らと連携して支払う。 
 

エ．労働者からの申告により市が調査し、是正命令

を出し、違反を是正しない場合は、契約を解除し

て事業者名を公表する。 
 

県民所得が全国一低く、最低賃金の低い沖縄でこそ、 
全国の自治体に先駆けて、制定すべき条例だと考えま 
す。見解をお聞かせください。 

 
（４）市が実施した生活環境意識調査によれば、「若者の

雇用創出」「活性化の起爆剤」と位置づけた泡瀬干潟

埋め立て事業は、全施策中、優先順位は９番目。働

き盛りの２０代～４０代男性の支持も８ .８%～ 
１４%と低迷しています。高裁判決に従い、｢埋め立
て」事業は中止すべきです。市長の明確な答弁を求め

ます。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 

   関係部長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
前 宮 美津子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
３．平和・基地行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
民主党は、米軍普天間基地の「県外、国外」移転を、

総選挙の政権公約に掲げました。しかし、鳩山首相や

閣僚の発言はゲーツ長官の恫喝で二転三転し、本腰を

入れて米政府と交渉する動きが伝わってきません。軍

事同盟は、２１世紀の今日の世界で、「２０世紀の遺

物」というべき、時代錯誤の存在となっています。「日

米軍事同盟」は「地位協定」が半世紀も改定されない

まま、突出した不平等性、従属性を全身にまとった、

異常きわまりない関係にあります。 
 

（１）１１・８県民大会について 
米軍普天間飛行場の県内移設反対を、日米両政府に示

す「辺野古への新基地建設と県内移設に反対する県民

大会」が、１１月８日午後２時から宜野湾市海浜公

園・屋外劇場と、その周辺会場でひらかれました。 

実行委員会は、県議会や労働団体などを中心に、 
１３０以上の団体・個人で構成し、国会議員や自治体

首長など、２万１０００人余の県民が参加する大会と

して、大きく成功しました。 
 

①県民大会は、「新基地建設・県内移設反対」の一致

点で民意を集約し、基地撤去の県民意思を内外に発

信する大会になりました。市長の率直な感想をお聞

かせください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 前 宮 美津子 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 

   関係部長 
 

 
２ 
 

 
前 宮 美津子 

 

 
３．平和・基地行政 
 

 
（２）普天間基地問題での世論調査（琉球新報／１１月

３日付掲載）に対する、市長コメントに関して 
 
①普天間基地は、県民の７割が「県外・国外移設」を

希望し、「嘉手納統合案」反対の民意も、同様の割

合です。所見をお聞かせください。 
 
②三市町連絡協議会＝三連協（１１月１６日開催）と、

岡田外務大臣との懇談内容、及び２７日発表の嘉手

納統合案「反対声明」の要点を報告してください。 
 
③世界の流れは軍事同盟解消、基地撤去、核兵器廃絶

をめざす平和のうねりが大きく広がっています。

「日米軍事同盟」体制の評価について、見解をお聞

かせください。  
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
建設部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

市民部長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  企画部長 
 

 
２０ 
 

 
島 袋 勝 元 

 
 
 
 

 
１．道路行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市民生活について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．中部合同庁舎への旅券センター 
  誘致について  
 
 

 
（１）市道宮里31号線はいつ開通したのか。 

 
（２）低木、高木の管理状況はどの様になっていますか。 
 
（３）照屋十字路より、宮里小学校向けわしみ橋、バス

停留場の安全管理について。 
 

（４）市道宮里 31号線の県道格上について。 
 
 

（１）美里公園十字路の路面表示が薄い、その対応は。 
 
（２）美里第二公園十字路の安全対策について。 
 
（３）沖縄市シルバー人財センター前の交通安全対策に 
   ついて。 
 
（４）吉原公園の管理状況について。 
   若夏公園の事業計画はどうなっていますか。 
 
 
（１）東門市長は平成 20年 12月議会での本員の一般質 
   問で沖縄県に強く働きかけると答弁がありました 
   がその後、どうなっていますか。    
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 

 

 
２３ 
 

 
宮 城 一 文 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．市長の政治姿勢について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育問題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）米軍基地問題について 
  ①米軍普天間飛行場の嘉手納基地への統合について 
   市長は反対を表明されたが、政府内では県内での 
   分散移転も検討していると聞くがそのことについ 
   て市長の見解を伺う。 
  ②同飛行場移設問題の結論は年内なのか見えないが 
   普天間の危険性除去ということでは解決が急がれ 
   るが、県内や県外での移設を含めこのことについ 
   て基地を抱える市長としての見解を伺う。 
 
 
（１）本市の小・中学校でいじめは何件くらいあるのか 
   いじめが原因で不登校になった児童・生徒はいる 
   のか伺う。また全体で不登校児童・生徒はどのく 
   らいいるのか伺う。 
 
（２）うるま市での暴行事件をうけて児童・生徒に命の 

大切さをどのように指導しているのか伺う。また、 
いじめをなくすための対策や児童・生徒への指導 
はどのようになっているのか、またいじめ撲滅や 
防犯対策はどのようになされているのか伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
宮 城 一 文 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
      

 
２．教育問題について 
 
 
 
 
 
 
 
３．水産業の振興について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（３）各学校でいじめについてアンケート調査を行った 
   ことがあるのか、あったのであればその結果につ 
   いて伺う。 
 
（４）いじめをした子どもやいじめを受けた子どもへの

ケアはどうしているのか伺う。 
 
 
（１）定置網漁業やパヤオ漁業、ソデイカ漁業などの状 
   況について伺う。 
 
（２）本市漁業の漁獲高や漁業従業者の一人平均の生産 
   額や従業者の平均年齢について伺う。 
 
（３）本市水産業の漁業資源はどのような状況にあるの 
   か、また、地産地消と安定的な供給と需給状況に 

ついて伺う。 
 
（４）栽培漁業や養殖漁業、つくる漁業の推進状況につ 
   いて 
 ① 安定的な漁業経営を行っていくうえで栽培漁業や 
   養殖漁業、つくる漁業など生産力の高い魚場をつ 
   くるための本市の取り組みについて伺う。 
 ② 漁業再生交付金を活用して本市漁業を活性化させ 
   ていくことについて伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 

 

 
２３ 

 

 
宮 城 一 文 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
４．住宅政策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．安全対策について 

 
（１）本市における住宅の充足率について 
 ① 持ち家率や民間貸家・市営(公営)住宅などまた、米 
   軍関係者の居住などはどのような状況にあるのか 
   伺う。 
 
（２）市営住宅の今後の計画について 
 ① 建替えや改修をすべきとされる市営住宅のそれぞ 
   れの耐用年数と管理などはどのようになっている 
   のか伺う。また建替え計画についても伺う。 
 ② 建替えや改修を必要とする市営住宅の現状とスト 
   ック活用計画の手法を選択することについてどの 
   ように考えているのか伺う。 
 
 
（１）県道 23号線と嘉手納基地第 5ゲートとももやま通 
   りが交差する地点の信号機に右折表示を設置する 
   ことについて伺う。  
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 
 

 
１４ 
 

 
喜 納 勝 範 

 
 
 
 

 
１．教育行政について  
 
 
 
 
 
 
 
２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
３．建設行政について 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）美里小学校新増改築事業の進捗状況について伺う 
①エコスクールについて 
 

（２）野球場基本計画の進捗状況について伺う 
 
 
 
（１）緊急通報体制の設置状況と通報の実態について伺  

  う 
 
（２）市民集団健診、特定健診について伺う 
  ①受診率と受診結果について伺う 
 
 
 
（１）国道 330 号沿線土地利用計画策定の進捗状況につ

いて伺う 
 
（２）公園管理について伺う 
  ①重点パトロールの実施状況について伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 
 

 
３ 

 

 
仲宗根 正 昭 

 
 
 
 

 
１．軍人、軍属の自動車保険（対人、 
対物等の任意保険）の加入及び事 
故について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）任意保険加入について 
 
  ①新聞報道によると軍人、軍属の任意保険加入率が 3

割台と低い状況を当局はどのように見ているかお

伺いいたします。 
 
  ②邦人車両で基地内に入るときは任意保険加入が必

要条件であるが、軍人、軍属はどのようになって

いますか、お伺いいたします。 
   
（２）事故について 
 
  ①去った読谷村内での米軍人によるひき逃げ死亡事

故等県内での軍人、軍属による車両事故、特に悪

質な事故が多発していますが当局はどのように考

えているか、お伺いいたします。 
 
  ②読谷村内でのひき逃げ死亡事故において遺族に対

する補償はどのようになっているかお伺いいたし

ます。 
 

③近年の軍人、軍属による自動車事故において被害者

への補償は十分になされているか。加害者が米国へ

帰り逃げ得の状態がないかどうかお伺いいたしま

す。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市    長 
 

 
３ 

 

 
仲宗根 正 昭 

 
 
 
 

 
１．軍人、軍属の自動車保険（対人、 
対物等の任意保険）の加入及び事 
故について 

 
 
 
 
２．道路行政について 
 
 
 
 
 
 

 
（３）以上のことから基地周辺の市町村、特に三連協は

米軍及び当局に任意保険加入率の向上を要請する必

要があるのではないでしょうか。ご所見をお伺いい

たします。 
 
 
 
（１）住宅街に限る市道の雨水排水溝の整備状況はどれ

くらいの達成率でしょうか。 
 
（２）下水道やアスファルト舗装は、ほぼ整備されてい

るので今後は雨水排水溝の整備に力を入れていく必

要があると思うが当局はどのようにお考えかお伺い

いたします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
1３ 

 
 

 
棚原 八重子 

 
 
 
 

 
１．浸水対策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）安慶田雨水幹線の河川格上げについて 
  ①地域との合意形成について伺う  
  ②河川管理者への働きかけについて伺う 
 
（２）こどもの国に隣接する調整池の規模と工事完了予

定年度について伺う 
 
 
 
（１）不登校児童支援について 
  ①不登校児童生徒は把握されているかどうか伺う 
  ②不登校の推移、要因、背景などについて伺う 
  ③学校や社会への不適応児童生徒の支援について伺     

   う 
 
（２）いじめ対策について伺う 
 
（３）こどもの生活実態アンケート実施について伺う  
 
（４）道徳教育、人権教育について伺う 
 
（５）国道 329 号比屋根小学校前歩道橋設置について伺

う  
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
1３ 

 
 

 
棚原 八重子 

 
 
 
 

 
３．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
４．児童福祉について 
 
 
 
 
 
５．緊急雇用対策について 
 
 
 
 
 
 

 
（１）地球温暖化防止計画策定について 
  ①国や県からの通達などがあったかどうかについて

伺う  
  ②本市の取り組みについて伺う 
  ③他市町村の取り組みについて伺う 
 
 
 
（１）放課後子どもプラン事業について伺う 
 
（２）児相一時保護所増設について伺う 
 
 
 
（１）Ｈ20年、21年の実績について伺う 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 20 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

建 設 部 長 
 
 
 
 
 
 
 

経済文化部長 
 

 
 
建 設 部 長 
 
 
 
市 民 部 長 
 

 
３０ 

 
上 間 正 吉 

 
１．こどもの国のアーチ設置につい 
 て 
 
２．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
３．銭湯（中乃湯）について  
 
 
 
４．市道高原・泡瀬線の県道移管に

ついて 
 
 
５．自治会へ連絡事務委託要綱につ

いて 
 
 

 
（１）指名業者は何社でしたか、そして落札業者は。 
（２）予算額は 
 
（１）土地利用計画見直し部会から 1案、2案が市に報告

されていますが、市は専門家でつくる検討調査委員会

に提出するのは 1案か、2案か。 
（２）1 案、2 案に住宅用地の計画はないが、検討する必

要はないか。 
（３）第 1工区に栽培漁業用地の確保はどうなっています 

か。 
 

（１）銭湯文化の運営が厳しいようですが市は支援してい

く考えはないですか。 
  
 
（１）県との話し合いはどうなっていますか。 
 
 
 
（１）委託要綱のとおり行政事務の執行はされています 

か。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
１．市長の公約、10 本の基本政策の
総括について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）東門市長の 4年間の事業実績と課題について伺う 
①「信頼」と「支えあい」を大事にするまちづくり 
 ア．主な事業実績 
 イ．課題とやり残したもの 
②「働く人」がげんきなまちづくり 
ア．主な事業実績と雇用成果 
イ．やり残したものや課題 
ウ．企業誘致と雇用、失業率解消 

  ③笑顔行きかう「賑わい」のまちづくり 
   ア．主な事業実績と成果 
   イ．やり残したもの 
   ウ．これからの計画 
  ④いきいきのびのび「こども」のまちづくり 
   ア．主な事業実績と成果 
   イ．やり残したもの 
   ウ．これからの計画 
  ⑤いのちかがやく「健康一番」のまちづくり 
   ア．主な事業実績と成果 
   イ．やり残した事業 
   ウ．これからの計画 
  ⑥あふれる個性がひびきあうまちづくり 
   ア．主な事業実績と成果 
   イ．やり残した事業と課題 
   ウ．これからの計画 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
１．市長の公約、10 本の基本政策の
総括について 

 
  ⑦多様な生き方を応援するまちづくり 
   ア．主な事業実績と成果 
   イ．やり残した事業と課題 
   ウ．これからの計画 
  ⑧たくましい農業、水産業、製造業をはぐくむまちづ

くり 
   ア．主な事業実績と成果 
   イ．やり残した事業と課題 
   ウ．これからの計画 

⑨自然、共生、くらし快適なまちづくり 
   ア．主な事業実績と成果 
   イ．やり残した事業と課題 
   ウ．これからの計画 

⑩ちからづよく「自立」を描くまちづくり 
   ア．主な事業実績と成果 
   イ．やり残した事業と今後の課題 
   ウ．これからの計画 
 
（２）市長自らの公約に対する総括、評価 
  これからの決意、市政運営にかける思いを伺う 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
２．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）倉敷環境の課題について 
  ①安定型産業廃棄物処分場について 
   ア．復元作業の完了はいつか 
   イ．跡地利用計画について 
   ウ．環境調査 
   エ．管理型処分場との境界と安全管理について 
  ②管理型産業廃棄物処分場について 
   ア．「ごみの山」の撤去はいつまでか 
   イ．県及び市による改善状況進行管理会議の機能に

ついて 
   ウ．警察への告訴について 
  ③農業振興地域での農地の買占めについて 
   ア．うるま市所有地の農用地の購入 
   イ．農業施設の遊休地を特定利用権の設定せよ 
   ウ．私道廃止について 
 
（２）環境ソリューションの問題について 
  ①沖縄県都市計画審議会での県環境整備課の対応に

ついて 
   ア．「過度の集中」の認識をどのように受け止めて

いるか 
   イ．「過度の集中」を削除せよの圧力に市長は抗議

すべきではないか 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
２．環境行政について 
 
 
 
 
 
３．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  ②新炉予定地の事前着工について 
   ア．里道の廃止について 
   イ．予定地の不法投棄について 
  ③行政と市民の協力による阻止行動について 
 
 
（１）企業進出意向調査について 
  ①時期 
  ②公営 
  ③民営 
 
（２）需要予測の調査について 
  ①委託書の仕様について 
 
（３）生活環境意識調査報告書について 
 
（４）土地利用計画見直し案について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１０ 

 
小 浜 守 勝 

 
１．東部海浜開発について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）控訴審判決に対する当局の見解は 
（２）10月 26日発表の市長見解に第一区域の土地利用計

画を策定し埋め立て免許及び承認の変更に向けての

取り組を進めその後の土地利用の実現をめざすとあ

るが、具体的に説明をお願いします。 
（３）土地利用計画の策定完了の時期は 
（４）埋め立て免許の承認変更に要する期間は 
（５）事業再開の可能性について当局の見解は 
（６）10 月 4 日に泡瀬を視察した前原誠司沖縄担当相が

仮にペイしない事業だとしても沖縄市の皆さんが、税

でもって負担してもいいとの意見なら考えかたを変

えると発言しているが、それに対する当局の見解（解

釈）は 
（７）仮に中止になった場合の本市の責任は 
  ①損害賠償は発生しないか 
  ②すでに行われた工事は原状回復か現場のまま放置

か 
  ③原状回復の場合撤去は、国がやるのか県がやるのか

市がやるのか又現在までの国の建設費は撤去にな

ればどれくらいの費用（予算）が必要か 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
健康福祉部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１０ 

 
小 浜 守 勝 

 
２．健康福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）平成 20 年度の特定健診、特定保健指導の状況（受

診率）はどうなっているか 
（２）平成 21 年度の特定健診、特定保健指導の状況（受

診率）はどうなっているか 
（３）他の市、町、村と比較して沖縄市の状況は 
（４）特定健診実施以前（平成 19 年度基本健康診査時）

と比較して受診率はどうか又市民が健診を受けにく

い状況はないか 
（５）特定健診者以外 39歳以下及び 75歳以上（後期高齢

者）の受診率はどうなっているか又特定健診の対策に

集中して 39 歳以下や後期高齢者又は、がん検診等の
対策がおろそかになっていないか 

（６）沖縄市の平成 20年度から平成 24年度までの特定健
診の受診率と特定保健指導の実施率の設定はなされ

ているか 
（７）目標達成に向けてどのような対策を行っているか 
（８）平成 24年度目標達成の見込みはあるか 
（９）国は平成 24年度末までに特定健診率を 65%、保健

指導の実施率を 45％、メタボ該当者、予備軍の減少率
10％と目標を定めている。達成できなかった場合どの
ようなペナルティ（罰則）があるか 

（10）平成 24 年度の目標、達成に向けてどのような対策
を考えているか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
９ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
普久原 朝 健 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１．市政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）旧海中道路跡地利用に関するアンケート 
    ①アンケートの対象区域について 

    自治会名  その他 
  ②占有者の把握はどのようになっているか。 
 

（２）市の管理している草地の活用について 
   泡瀬の拝所ウブガー向かいの泡瀬2丁目44番の草 
   地に田んぼを作り主に泡瀬小学校の学習の場とす 
   る計画があります。このことについて建設部は協 
   力できるのか、また、どのように考えているか 
 
（３）東部海浜開発事業について 
  ① 平成21年10月15日判決 
ア．東部海浜開発事業について 

 「市長は第１区域の土地利用計画を平成22年3月末まで
に策定する予定であるが経済的合理性の調査・検討がま

ったく行われていない。」と断じられ、さらに「第１区域

のみを対象としたものであるから、その対象面積は約半

分となる上、アクセス道路も限定されたものとなり、従

前であれば発揮できたかもしれないスケールメリットさ

えも放棄せざるを得なくなる可能性もある。」さらに、 
“第２区域は白紙であるから、埋立免許等の変更許可が

得られる見込みがあると判断することは困難である。” 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
９ 
 

 
普久原 朝 健 

 
 
 
 

 
１．市政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
として、判決は「本判決確定時までに支払い義務が生じ

たもの並びに調査費及びこれに伴う人件費を除く一切の

公金を支出し契約を締結し、または債務その他の義務を

負担してはならない。」とした。 
 平成19年12月に東門市長は「第１区域は推進せざるを
得ない、第２区域は推進困難」と、表明した。このこと

は「第１区域についてのみ、土地利用計画を変更した上

で事業を推進する意向であると解される。」としての判決

である。そこで伺います。 
このことについて市長は事業を推進すると表明してい

るが、どのように推進するか説明を求めます。 
 
イ．訴訟費用について 

 「乙事件被控訴人らと控訴人市長に生じた費用はこれ

を１０分し、その１を乙事件被控訴人ら、その余を控訴

人市長の各負担とする。」との判決で裁判費用の９割は沖

縄市長の負担となる。 
 平成19年12月に東門市長は「第１区域は推進せざるを 
得ない、第２区域は推進困難」は事業の変更計画を持た

ない（土地利用計画を持たない）まま拙速に表明したこ

との結果が招いた判決で、市長の責任は重い。９割の訴 
訟費用を負担する事を市民に対しどのように説明するの

か。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
９ 
 

 
普久原 朝 健 

 
 
 
 
 

 
１．市政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（４）第４次沖縄市総合計画基本構想について 
 ①半年後に現市長の任期が終了する、この時期に基本 
 構想を策定しなければならない理由は何か 
 
 
 

 
 
 

 



 30 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
２２ 

 
渡嘉敷 直久 

 
１．スポーツ施設・環境の整備につ

いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．生活環境の整備について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）県の総合運動公園内に設けられたジョギングコー

ス照明、保安灯の増設。 
   夜間でも散歩、走る人が多いが、特に走る人にと

っては、小石など障害物に暗くて気づかず怪我をす

る懸念もある。市として保安灯を数箇所設置するよ

う要請すべきではないか。 
 
（２）新設の市営野球場はどのような施設になるのか。

これまで何回か取り上げてきた夜間照明をつける考

えはないか。 
 
 
 
（１）市道高原 26号線、シャローム保育園前の道路拡幅

は現在どのような状況か。 
   地主の皆さんの協力を得て事業を進める考えはな

いか。周辺何名かの地権者。 
 
（２）大里・美浦線の整備 
   コッコロコハウスから美浦給油所に抜ける細い

道。分譲墓地ができて、これまで以上に車の混雑が

増えたのではないか。なんとか、スクールゾーンで

もあり歩道をつけられないか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２２ 

 
渡嘉敷直久 

 
３．道路潰地補償について 
 
 
 
 
 
 
 
４．石川文洋作品展示の拡充、平和

資料の展示館新設について 
 
 
 
 
 
 
５．自治基本条例について 

 
（１）潰地の市内における状況はどうなっているか。 

 
（２）市道高原 14号線、美東中学校前から高原小学校、

平川菓子店前に出る道は平成 14年 3月に市道認定さ
れてから 7 年半以上になる潰地補償はどうなってい
るか。 

 
 
（１）ヒストリート２は石川文洋氏の作品展示など、狭

いながらも大いに活用されている。 
   石川氏の作品の一部しか展示できないことから、

17 回を数える平和月間の諸事業など、沖縄市ならで
はの平和資料、一般に楽しめる展示物など、親しめ

る平和資料館があってもいいのではないか。 
   東門市長の考えをお伺いします。 

 
（１）海邦町における産業廃棄物処理施設の設置計画や

倉敷地域におけるごみ問題など、さまざまな環境問

題、高原など東部地域における高層住宅の急増が大

きな要因で過密、大規模校問題等々、沖縄市は街づ

くりで先を見通した細かな気配りの施策が求められ

ていると思われる。路地など防災上の問題など、そ

れぞれに対応した条例化や対応策はどうか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２２ 

 
渡嘉敷直久 

 
５．自治基本条例について 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．無防備（非武装）地域宣言につ

いて 
 
 
 
７．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）自治基本条例については私たちの会派、護憲フォ

ーラムの瑞慶山良得議員からも取り上げられた。地

方自治体にとって非常に重きをなす重要課題と考え

られる。 
   （１）の対応策だけでなく総合的にとらえるなら

自治基本条例は腰をすえて、じっくり取り組むべき

ものではないか。   
   市長はどのように考えておられますか。 
 
（１）那覇市で非武装地域宣言を制定するよう署名活動

が行われた記事が掲載された。 
   護憲フォーラムの新垣萬徳議員が取り上げたこと

もあるが、市としてどのように考えているか。 
 
（１）東部海浜地区開発事業 837 万円に関連して、調査

という説明を受けたが、その具体的内容及びその結

果でどう判断するか。 
  ①具体的な事業内容はどうか。 
  ②調査内容の結果を受けて事業の進め方を決めるの

か。悪い結果であれば中止もあるか。 
  ③調査方法や対象等々細かい数字なども含めて情報

公開はきちんとやるか。つけ加えて言えば①の事

業内容には１工区についてのみで２工区は中止と

いう明確な表明を前提としていることをも言うの

か。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市     長 

  

 
５ 

 
花 城 貞 光 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）Ｈ19.12.5市長表明（方針）「第 1区域は推進せざる

を得ない。第 2区域は困難。」について 
①Ｈ21.10.26上告断念時、第 2区域は「困難」を「中
止」することにした理由。 

②「第 1 区域は推進せざるを得ない」との表現を「推
進」に変えるべきではないか。 

③第 1 区域は陸域から 600～800 メートル離れた海域
に位置し、長大橋梁が必要になる。台風時や地震・

津波などのとき安全上問題となる。どのような対策

計画があるか。 
④第 1 区域を中心にした土地利用計画が市長表明後 

2年を経過してもまだできていない理由。 
 

（２）今後の方針について 
  ①今後推進するにあたって控訴審判決結果の足かせ

をどのようにクリアして行くか。 
  ②埋立免許の変更申請に向けたスケジュール 
 
（３）公共事業予算にハードルが高い民・社・国政権にど

のように立ち向かうか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 

 
 
 
 
 
市   長 
健康福祉部長 

 
 

 
 
 
 
 

 

 
５ 

 
花 城 貞 光 

 
２．沖縄市活性化 100人委員会につ 
いて 

 
 
 
 
 
 
３．保育事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）委員会の各種部会の種類と実績 
 
（２）委員会の性格と行政資格はどの位置にあるか。 
 
（３）市民参加状況と市民の意見はどのように反映された

か。 
 
 
（１）保育所保健活動について 
  ①看護職の配置状況 
 
（２）待機児童解消に向けて 
  ①東京都町田市が実施している「20年間期間限定認可

保育所」の設置事例を参考に設置検討してはどう

か。 
  ②同様に「改修型認可保育所」の設置事例を参考に設

置検討してはどうか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 

 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
１．基地政策について 
 
 
 
２．環境行政（エコ）について 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．がん対策への取り組みについて 

 
（１）普天間基地の嘉手納基地への統合案が再び上がって

きていますが市としての対応はどうするのか 
（２）嘉手納で行われた抗議集会について 
 
（１）ＬＥＤを使った屋内灯や街路灯の設置推進について 
  ①蛍光灯とＬＥＤの耐用年数の差はどれくらいある

か 
  ②蛍光灯とＬＥＤの同じ明るさでの電気の消費量の

差はどれくらいの差があるか 
  ③街路灯（市民部）への設置はどうか 
  ④公園等の保安灯への設置は可能か 
  ⑤効果はどう考えるか 
 
（１）乳がんや子宮がん検診でのがん対策について 
  ①クーポン券での検診状況について 
  ②マンモグラフィー検診をすでに受けている方は費

用はもどるのか 
  ③男性のがん検診（前立腺）等の検診の補助はないか、

考えられないか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
４．消防行政について 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．道路行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）火災予防への取り組みについて 
  ①火災報知器の普及状況について 
  ②普及促進への取り組みはどうしているか 
  ③防火訓練について 
   ア．市での取り組み 
   イ．市民団体の取り組み 
   （ア）どのような団体が行っているか 
   （イ）年間の回数は 
   （ウ）家庭にある古くなった消火器を点検したり訓

練で使ってはどうか 
 
（２）ＡＥＤの普及と訓練等について 
  ①普及したＡＥＤの点検について 
  ②ＡＥＤの使用のマニュアルや訓練は 
 
 
（１）道路の維持管理及び安全対策について 
  ①諸見小正門近くネミコ美容室向かいの道路の水た

まりについて 
  ②諸見小近くの交通安全の碑の前交差点の斜め横断

歩道の安全対策について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
５．道路行政について 
 
 
 
 
 
 
 
６．経済活性化について 
 
 
 

 
③国道 330号とこどもの国への道路、ホテルニューセ
ンチュリー前の交差点のこどもの国側から桑江皮膚

科への直進矢印について 
 ④安慶田中線から消防への川沿いの道路（美来工科高

校のグラウンド側）の街路灯設置について 
  ⑤県道 20号線の進捗状況と今後の予定 
  
 
（１）エイサーモニュメントの設置普及について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１８ 

 
長 嶺 喜 清 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．環境行政について 
 
 
 
 
 

 
（１）今後の事業計画について 
 
 
 
（１）認可外保育施設認可移行促進事業について 
  ①内容と本年度の状況及び今後について 
  ②認可後の事業費用について 
 
（２）特定保育事業について 
  ①内容と状況について 
 
 
 
（１）産業廃棄物処理施設設置許可について 
  ①市の対応について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
４ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
久 場 良 宣 

 

 
１．職員の採用について  
 
 
 
 
 
２．市の事務・事業の委託・指定管

理等について 
 
 
３．補助金、交付金等について 
 
 
４．夜間金庫の活用について 
 
 
 
５．東部海浜開発について 
 
 
 
６．市基本構想について  
 
 
 

 
（１）下記の事項を伺う 
  ①臨時試験委員会に民間人も含める 
  ②受験資格の定めを緩和する 
  ③特別枠を設ける 
 
 
（１）民間の提案を公募することに対する所見を伺う 
 
 
 
（１）監査は如何に 
 
 
（１）現在の活用状況を伺う 
（２）更なる活用の可能性について伺う 
 
 
（１）中断期間の保全は万全か 
 
 
 
（１）実現にむけてのスケジュールと進捗状況 
（２）P.P.P（パブリックプライベートパートナーシップ） 
  公民連携の採用 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 

 
市  長 

健康福祉部長 
 
 
 
 
 
 

 
 
教 育 長 

 
 
 

 
１５ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
与那嶺 克 枝 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．国の事業仕分けについて 
 
 
 
 
 
２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．教育行政について 

 
（１）東部海浜開発事業について、地元の意見、市民の

意見、議会の意見は、どうとらえているのか伺う。 
（２）事業仕分けによって、本市の影響する事業は何か

を伺う。 
 
 
（１）こども手当について、市長の見解を伺う。メリッ

トとデメリットについて、ご答弁下さい。 
（２）こども手当を実施するにあって、市民の負担はど

うか。扶養控除などの廃止について、その他の影

響を伺う。 
（３）こどものまち宣言を行い、チャイルドファースト

の地域社会を構築するための、政策がどのように、

新総合基本計画に反映しているかを伺う。 
 
 
（１）小・中・高の暴力行為について県内の暴力行為、   

646件と報道があるが、本市の状況・対応について
伺う。 

（２）暴力行為の内訳について 
（３）いじめなどによる自殺者・暴力による死亡事件な

どこれまでの本市の取り組みを伺う。庁議での協

議・対策・予防についてネットワークはできてい

るのか、伺う。 
（４）指導カルテの作成について伺う。 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 

 
 
経済文化部長 
    
 
 
 
 
建設部長 

 
１５ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
与那嶺 克 枝 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
３．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．経済対策について 
 
 
 
 
 
５．道路整備について 

 
（５）無業者対策について、どのように指導しているの

か。先日、中学生を含む、青年たちの交通事故が

あったが、学校はどう対応したのか、伺う。 
（６）来年度からの提案として、帰宅時間をお知らせす

るために、午後 5 時半に「こどものまち 宣言の
歌」を庁舎と各自治会放送で流してはどうか。 

 
 
 
（１）街の活性化についての取り組みの中で、「市地域力 

創造研究会」の発足について伺う。 
（２）音市場の活用について 
 
 
 
（１）県道 33号線の市道移管と市道高原・泡瀬線の県道

移管について進捗状況を伺う。また、沖縄市都市

計画マスタープラン作成に向けた地域懇談会での

問題提起について、どう検討されたかを伺う。 
（２）スクールゾーン道路である、美東小学校の通学路

として、桃原一丁目 18番の山城宅からコザ高校に
抜けるコッコロコハウスまでの安全対策を伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
教 育 長 

 
 
 
 
 

 
２５ 

 
瑞慶山 良一郎 

 
１東部海浜地区開発事業 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．沖縄こどもの国について 
 
 
 
３．観光行政について 
 
 
 
 
 
４．生きがい活動支援通所事業 
 
 
５．教育行政について 

 
（１）あらためて、上告しなかった理由を聞く 
（２）土地利用計画の経済的合理性の判断はどのようにす

るのか 
（３）今後のタイムスケジュールは 
（４）国が土地利用計画に経済的合理性がないと判断した

場合 
①もう一度、土地利用計画を作り直すのか 
②市単費でも行うのか 
③東部海浜地区開発事業をやめるのか 

（５）橋はどのように架けるのか 
 
（１）入園者を増やすための計画はあるか 
（２）動物の里親制度についてどう考えるのか 
（３）アワセゴルフ場の電動カートを利用できないか 
 
（１）沖縄市の方向性は 
（２）現在の数値と５年後の目標数値は 
   入域観光者数（日本人・外国人）・観光施設・経済効果額 
（３）目標達成のための計画は 
 
（１）目的は 
（２）利用状況 
（３）自己負担金３００円を取らないことについて 
 
（１）うるま市で起きた事件に対して、沖縄市内の小中学

生にどのような説明をしたのか 
（２）沖縄市の対応策は 
（３）いじめなどの早期発見のシステムはどのようになっ

ているのか 
（４）PTAと地域との連携は 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
１．経済、文化 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
２．市民行政 
 
 
 
３．平和行政 
 
 
 
４．沖縄市長選挙について 

 
（１）沖縄市、蘇れ越来城！！歴史ロマンの花道が盛大に

「あしびなー」で１２月３日公開されました。 
多くの市民から、すばらしい内容の公演であったと

の声がありました。 
①市長は見学しましたか 
②市長の感想を伺う。 
③市の協力を伺う。 
④出演した皆様の声を聞きましたか伺う。 
⑤今後の支援について伺う。 

（２）（県伝統工芸製品）知花花織についてお伺いを致します。 
①県の伝統工芸指定について、どのような特典があるの

か伺う 
②知花花織の現況と今後の市の取り組みについて伺う        

③知花花織は１０年前に佐久田朝政元議員が議会で提案
して実現したものです。佐久田朝政元議員に対する評価

を伺う。 
 
（１）市庁舎前の広場について 

①庁舎前広場の目的について伺う。 
②面積について伺う。 

 
（１）対米請求協会の市の事業について 

①今年度の事業内容について伺う。 
②来年度の事業予定について伺う。 

 
（１）市長選挙の日程を教えて下さい。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２６ 

 

 
浜比嘉 勇 

 

 
１．市長の施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．水道行政について 
 
 
３．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）東部海浜事業について 

①裁判での２審の敗訴を受けて、何故上告をしなかっ

たのか説明を求む 
②経済の合理性がないとの理由で２審も敗訴になっ

た、経済の合理性を説かず何故１工区について東部

海浜は推進するとするのか説明を求む 
（２）市長室のシャッター、国とのシャッター、商店街の

シャッターをオープンすることについて 
（３）ミュージックタウンについて 

①ミュージックタウンの波及効果について 
②ミュージックタウンの隣地の B 地域における駐車
場建設はどうなっているのか 

 
（１）水道と下水道の合併について 

①その経緯について説明を求む 
 
（１）宮里小学校校舎新増築事業について 

①行政手続法上は問題はないのか 
（２）市営体育館の建設工事について 

①サブアリーナが床でなく芝になった経緯について

説明を求む 
（３）野球場の改築について 

①国へ野球場の改築を求めているか、どの様な野球場

になるのか説明を求む 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２６ 

 

 
浜比嘉 勇 

 

 
４．経済行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．消防行政について 
 
 
 
 

 
（１）コザ保健所跡地について 

①チェーン店化しているスーパーが店舗展開する予

定になっている、その対応はどうするのか説明を求

む 
（２）文化事業について 

①あしびなーの活用状況はどうなっているか 
②芸術監督についてどうなっているか 
③キジムナーフェスタについて 
ア．明朗決算になっているのか、副市長が議会と約束

した「目に見える決算」がなされているか 
 
（１）保護世帯について、件数、率はどうなっているか 
（２）貧困世帯について、件数、率はどうなっているか 
（３）国民健康保険事業について 

①平成２１年度に於いても一般会計より１１億円も

国民健康保険特別会計へ繰り入れており、昨年度よ

りも５億５千万円も増えており国保会計は破綻し

ている状況にある、どうするのか説明を求む 
（４）若年労働者の雇用について 
 
（１）消防人事について 

①適材、適所に配置されているか説明を求む 
 
 

 


